

Lettre du Père Jacques Gravier en forme de  
Journal de la Mission de l'Imma-  
culée Conception de N.  
D. aux Illinois.

Le 15 fevrier, 1694.

MON R. P.  
C'est avec grand plaisir que je vous informe de l'état de cette mission des *Illinois*, afin que vous jugiez par cette espèce de journal que je vous envoie, de tout ce qui s'y est passé depuis le mois de Mars de l'année précédente et combien il y auroit du bien à espérer dans cette mission, si on y envoyoit de feruens ouvriers. Après avoir été chez les *Oumiamis* pendant l'hiver sur les glaces, j'ai trouvé les Illinois qui avoient quitté pendant quelques mois ce qu'on nomme *Kiskaskia* et *Kouir akouintauka*. Ils s'étoient assemblés tous les jours lors de mon absence pour prier Dieu dans la Chapelle soir et matin, aussi exactement que si j'eusse été présent, après quoi vn veillard infirme depuis long tems alloit par toutes les rues du Bourg, criant que les femmes et les enfans vinssent pareillement adorer Dieu et lui faire leurs prières, . . . et lorsqu'on m'y racontes que plusieurs enfans étoient decédés sans la consolation de les avoir baptisés avant mon départ.

Vers la fin du Mesme Mois d'Avril je benis la nouvelle chapelle qui est batie hors du fort en vn lieu